

EL NOTICIERO BALAGUER

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. a 8 n.

Teléfono núm. 190

Palma Domingo 23 de Agosto de 1894.

NUM. 145.

UNA peseta al mes.

ANO I.

España

Noticias de Madrid

Lo que se dice

Se habló ayer de crisis, como en los días anteriores, y los ministeriales rindiéndose ante la evidencia, lo negaban con menos empeño que el día anterior, desobedeciendo en esto al Sr. Cánovas, que ha dado instrucciones terminantes a los prohombres de la situación dominante para que aseguren de la manera más absoluta, que el Gobierno tal como está constituido volverá a presentarse a las Cortes.

Los pocos que cumplían las órdenes del Sr. Cánovas tampoco negaban fundamento a los rumores de crisis, limitándose a decir que las Cámaras renudarán sus tareas en la primera quincena de Noviembre para suspenderlas a fines de Diciembre, dándose entonces por terminada la primera legislatura para que la segunda comience en Enero, después de modificad el ministerio.

Este programa hizo poca fortuna y la mayoría de los hombres políticos siguen creyendo que la crisis será resuelta en Noviembre, antes que se reanuden las sesiones de Cortes.

Con los comentarios sobre la crisis, se mezclaban los que se hacen en todos los círculos sobre el empeño que pone ahora el general Martínez Campos en negar que recomendó con empeño al general Weyler para que le confiaran el mando superior de Filipinas.

Tan desastrosa es la gestión del general Weyler, que nadie quiere aceptar la responsabilidad de haber patrocinado su nombramiento.

El Gobierno también quiere rehuir, haciendo decir a los periódicos oficiosos que sólo el deseo de salvar el principio de autoridad que tan alto debe mantenerse en el Archipiélago, le ha hecho no relevar antes al capitán general de Filipinas.

La monja suicida

Después de cinco días de terribles sufrimientos, arrastrados con la mayor resignación, anteanoche falleció en el hospital de la Misericordia la infortunada María del Pigo, cuya trágica muerte tanto ha dado que hablar en estos últimos días.

Desde el viernes empezó a notarse en la enferma una gran prostración, y aunque de las lesiones continuaba relativamente mejorada, la conmoción que sufrió en la caída la produjo grandes trastornos y una parálisis casi absoluta.

Durante los días en que ha estado enferma, no se separó un momento de su lado una de las hermanas de la Caridad, que logró conquistarse el cariño de María.

Después de recibir los Santos Sacramentos, sólo pronunció estas palabras: «Al fin se van realizando mis pensamientos; Dios me va acercando a su lado.»

Las hermanas de la Caridad, que han recogido los últimos suspiros de la novicia, lloraban sobre su cadáver.

La mortaja de María del Pino la bendijo el sábado el señor cura de la Fuente, D. Vicente Robredo.

La autopsia del cadáver de María del Pino, se verificó ayer mañana.

Noticias de Provincias

Accidente desgraciado

Ayer dimos cuenta del ocurrido en el teatro de Pignatelli de Zaragoza. Un periódico de aquella capital, llegado ayer, añade los siguientes pormenores: «No es posible describir la desagradable impresión que causó la sensible des-

gracia ocurrida anoche en el teatro Pignatelli.

Se hacía la obra *Apuntes del natural*, eran las once menos cuarto de la noche y se encontraban en la segunda escena del segundo cuadro, cuando el público que llenaba totalmente todas las localidades del coliseo, vio caer un gran bulto que salió de la parte alta y posterior de la embocadura, sitio que media entre ésta y el talón de boca.

El bulto dió en las tablas, cerca de la primera caja del lado izquierdo del espectador; un grito espantoso se oyó en el interior del escenario. El momento fué horrible: los actores abandonaron la escena; del público, puesto en pie en sus localidades, salieron unos y aproximáronse al escenario los más. De las cajas de bastidores salieron gentes que auxiliaron a dos cuerpos que desde una altura de 10 metros habían caído juntos y permanecían inmóviles ante el golpe que habían sufrido.

Al levantarse uno de los cuerpos, dejó un charco de sangre, y esto vino a alarmar más al público.

Dos metros encima de la embocadura del escenario hay un estrecho pasillo, formado con dos tablonés, para el paso de los tramoyistas.

Las barandillas son endeblés, y además de poca resistencia, efecto de la distancia que tienen sus apoyos. Sentados sobre los tablonés, que miden unos 60 centímetros de anchura, estaban anoche, viendo la función, Dominica Noguera y Valentín Romeo, de 22 años, de oficio carpintero.

Dícese que ambos sostenían relaciones amorosas. Sentados, pues, los dos en el paso, estaba ella apoyada en uno de los listones. Este cedió, el cuerpo se inclinó, quiso cojerla Valentín y ambos cayeron a la escena.

Agresion brutal

Refiere la prensa de Valencia que el redactor de *El Mercantil Valenciano* don Melchor Giner, ha sido víctima esta mañana de una brutal agresión.

Reconviniendo a un individuo que había estafado a un industrial, vióse precisado a llamar a la pareja de la guardia municipal, pero antes de que pudiera ésta llegar, el estafador acometió al Sr. Giner, derribándole e infiriéndole con una aguja de coser colchónes, de largas dimensiones, una herida en el lado izquierdo del cuello y otras en las manos.

Luchando a brazo partido el Sr. Giner logró desarmar al agresor.

Este resistió a los agentes de la autoridad acometiéndoles con una navaja.

El estado de Giner es relativamente satisfactorio.

El hecho ha causado honda impresión, porque hace días se repiten atentados contra las personas, acreditando la falta de vigilancia y la falta de energía en las autoridades y policía.

Es escandaloso que en una ciudad como Valencia apenas haya cuarenta agentes de orden público.

El crimen de un demente

Un vecino de Careagente (Valencia), al parecer loco, se introdujo el día 17 a las tres de la madrugada, en la habitación en que dormía su padre.

Después de besarle y abrazarle, diciendo que se iba a buscar fortuna, cogióle por el cuello con ambas manos, dándole muerte por estrangulación.

Apercibida del suceso la esposa del parricida, llamó en su auxilio a los vecinos.

Al presentarse éstos el delincuente exclamó: «He matado a mi padre. Estoy descansado.» Quien sea hombre que saiga a matar a su padre, que se ahorque. Costó trabajo detenerle.

Encerrado en un calabozo, comenzó a darse golpes contra las paredes causando lesiones que han hecho precisa su traslación al hospital.

Rapto original

Ante el jefe de vigilancia de Orense ha comparecido, hace muy pocos días, una enamorada pareja de sordomudos, que, en alas del apasionado amor que se profesaban, habían logrado escaparse de sus paternos lares y refugiándose en aquella capital.

El galán cuenta veintidos años, y se llama Ricardo; la dama, que lleva el dulce nombre de Piedad, apenas ha visto nacer las flores de dieciocho primaveras, y es soberanamente agraciada y hermosa.

El es vecino de la parroquia de Santa María de Moreiras, término municipal de Pereiro, y ella del Folgoso, Municipio de Esgos.

Ambo viéronse por primera vez en el colegio de sordomudos de Santiago, y desde entonces, si no mienten las crónicas, se profesaron mútuo y leal afecto.

Se hacían el amor por señas, y a juzgar por el resultado, lo hacían a las mil maravillas.

Ello es que concertaron la fuga y la pusieron en práctica sin decir esta boca es mía.

Pero quiso la mala estrella de los sordomudos que el padre de la muchacha se enterase a tiempo de lo que ocurría, que se plantase en la capital y que pudiese la evasión en conocimiento del inspector de orden público, D. Manuel Perez Vazquez.

A las pocas horas, ya detenidos, comparecieron los *tortolos* en la inspección.

El jefe de policía, Sr. Perez Vazquez, les interrogó por escrito, pues ambos saben escribir, y a renglón seguido contestaban satisfactoriamente las preguntas que éste les dirigía.

Durante el interrogatorio, la enamorada pareja, con una vivacidad mareante y con vertiginosos movimientos, ya que no por los ojos, charlaban a sus anchas con indescifrable chachara por los ojos, por los párpados, por los labios y por los dedos, sacando algunas veces la punta de la lengua con tan grotesca mímica, que el jefe de orden público llegó a sospechar si aquellos dos *tortolos* le estaban *tomando el pelo*, como se dice vulgarmente.

No han sido flojas las apreturas en que se vió el funcionario para inquirir, cumpliendo con su deber, las causas de la fuga.

De las indagaciones hechas en la inspección, resulta que el padre de la sordomuda no autoriza, por el contrario, combaté las relaciones con el sordomudo; que los dos se quieren con idolatría y aspiran a casarse como los demás mozos solteros de la aldea; que su intención no era fugarse de la casa paterna, sino ir a comprar un pafuelo a la capital; que no han cometido ningún acto sensurable, pues aunque se ausentaron de noche, siguieron el camino como dos santos, y que, sucediese lo que sucediese, no podían olvidarse.

La joven regresó al pueblo en compañía de su padre, y el mozo quedó detenido algunas horas en la prevención, de la que salió después de haber dado palabra por escrito, como es de presumir, de no ausentarse más del pueblo en compañía de ninguna muchacha muda o habladora.

Noticias Militares

Weyler

Coincide con las noticias ya publicadas, y añade a ellas nuevos motivos de censura para el general Weyler, una carta del campamento de Parang-Parang (Mindanao), que ha publicado *El Globo*.

Los datos que suministra esta carta tienen el valor de la procedencia, que es el mismo teatro de las operaciones: sa fecha es la de 26 de Junio último.

«Ha terminado, dice la construcción del fuerte de Giza, ordenada por S. E. el general Weyler, que si no demuestra

tener mucha pericia militar y el tacto necesario a su posición, revela en cambio un carácter duro y cruel, pues ha conseguido concluir, en esta desdichada campaña de Mindanao, con el microscópico ejército del archipiélago.

No hay medio de quejarse, añade la carta, por muchas que sean las desdichas que nos aflijan, pues el general se desentiende de toda reclamación y no expide un pasaporte ni aun por enfermo como el que solicite no se halle en peligro de muerte, y las cartas se dice que son intervenidas, no dándoles curso si contienen especies que puedan traducirse en censura de sus actos.

El poco ejército que queda se halla tan diseminado por Mindanao, que al jefe que le suceda le será muy difícil reunir un núcleo de fuerzas en un momento dado para cualquiera operación.

El ejército está muerto de hambre, y los pocos que quedan en pie (pues hay en los hospitales de campaña 1.200 hombres) necesitan seis meses para reponerse.

Las lluvias son constantes hace dos meses y la fiebre y el tífus nos afligen atrozmente.

El Dia, que recibe inspiraciones del gobierno, añade:

«Las noticias últimamente recibidas de la desdichada campaña de Mindanao han producido tan mala impresion en todas partes, que el gobierno no se preocupa de defender al general Weyler; antes al contrario, participa del disgusto general.

En los centros oficiales se ha asegurado esta tarde que muy pronto cesará tal estado de cosas, puesto que la marcha del general Despujols no se dilatará mas allá del 15 de Setiembre.»

Noticias Científicas

Motores de amoniaco para la marina

Un telegrama de Nueva-York nos anuncia haberse verificado con el éxito más satisfactorio las pruebas de un buque remolcador destinado al servicio de aquel puerto, en el que se emplea como fuerza motriz el gas amoniaco.

Dícese en el expresado telegrama que el buque en cuestión cortaba las olas a gran velocidad, como si en sus entrañas se agitara el vapor de agua a altas presiones, conociéndose sólo por un ligero olor de amoniaco que se desprendía de toda la embarcación, que se trataba en ella de algo nuevo.

El remolcador de prueba llamase «Edwin D. Hartley», está construido en su totalidad de hierro y tiene una longitud de 28 metros, y se añade que el inventor ha estado trabajando durante muchos años para resolver el problema de emplear en la marina el amoniaco como motor.

Para ello se usa el agua amoniaca introducida en una caldera ordinaria de 100 caballos, bastando algunos barriles de aquel líquido empleado de una vez para obtener la fuerza deseada durante un largo periodo de tiempo.

El agua amoniaca está contenida, como hemos dicho, en un recipiente llamado generador de construcción análoga a una caldera tubular de vapor. Por el calor del vapor que circula por los tubos de dicha caldera se logra el desprendimiento del gas amoniaca que se halla disuelto en el agua del generador sale dicho vapor y ejerce su potencia motriz por expansión en el cilindro lo mismo que si se tratara del vapor de agua, y por medio de un ingenioso mecanismo que es en lo que consiste principalmente el invento, es reabsorbido aquel por el agua, repitiéndose sucesivamente el procedimiento hasta que se quiere que el motor no funcione más.

Por lo dicho se comprende que no se trata, en realidad de una «nueva fuerza»,

como tampoco que se haya querido pisotear la ley de las fuerzas, tratando de crear algo de la nada, y si sólo demostrar que con una cantidad dada de combustible se puede producir doble, triple ó más cantidad de fuerza que la que se necesitaría emplear tratándose del vapor de agua; es decir, una cosa parecida á lo que sucede con las máquinas de producción de hielo, valiéndose del amoniaco ó expresándolo en números, producir fuerza con una economía de 150 á 200 por 100, echando mano del vapor de agua.

Nuestra Correspondencia

MADRID 19 agosto

Señor Director de EL NOTICIERO BALEAR.

Muy señor mío: No voy á tratar de la crisis de octubre, ni he de insistir más en un asunto que ha perdido toda la importancia política que tuvo en los primeros momentos, porque estando en estudio el aplazamiento de la reapertura de Cortes, también puedo aplazar yo esa cuestión hasta que se plantee en Consejo de ministros.

Tampoco se presta para escribir una carta que ha de ser publicada en un diario independiente, el asunto relativo al manifiesto que ha dirigido á los republicanos coalicionistas el marqués de Santa Marta, porque esa disidencia que pretende hacer este señor carece de sentido y no tiene alcance de ninguna especie.

El marqués de Santa Marta fué arrojado del campo federal pactista por el señor Pi y Margall, y los republicanos progresistas tendrán que arrepentirse de haberle recogido del arroyo, dándole un puesto superior á sus merecimientos.

Y esto es todo.

Ya lo habrá dicho el telegrafo, pero no estará de más repetirlo.

El duque de Tetuán no ha sufrido ataque alguno de bilis, y si una ligera indigestión que le obligó á no asistir á su despacho del ministerio.

Peró como el señor Silvela es hombre que lo entiende y está montado á la moderna, fué anoche á visitar al duque y conferenciaron largamente ambos ministros en el saloncillo de la famosa Rotonda.

¿De qué trataron los ministros de Estado y de la Gobernación?

Este es el asunto del día.

Según dicen los ministeriales, el duque de Tetuán enteró detallada y minuciosamente al señor Silvela del estado en que se encuentran las negociaciones pendientes con el Gobierno francés acerca de la cuestión de los viñedos, de las manifestaciones hechas en la prensa de la vecina República favorables á una inteligencia comercial, de la facultad constitucional que puede reservarse aquel Gobierno, y de la posibilidad de que llegue á modificarse el dictamen pendiente hoy de la aprobación del Senado francés.

Como el asunto es de tanta monta, me abstengo de emitir opinión propia para ceñirme única y exclusivamente á la versión de carácter oficiosa.

Creo el señor duque de Tetuán, y así parece que se lo reveló anoche al señor Silvela, que Francia está dispuesta á llegar en estas negociaciones á soluciones favorables para nuestro comercio de vinos, abrigando la esperanza de que muy en breve tendrán aquellas un desenlace satisfactorio.

Así se dice, y sin añadir una palabra por mi cuenta, me apresuro á transcribirlo.

Del tratado de reciprocidad comercial con Portugal, también se ocuparon los señores ministros de Estado y Gobernación en su conferencia de la Rotonda.

Ya he dicho en una de mis cartas anteriores y repito ahora, que las negociaciones se han reanudado oficialmente con carácter especialísimo y que se establecerá la cláusula de que las ventajas que recíprocamente se concedan ambas naciones, no podrán concederse á otra alguna.

Vencida la resistencia que oponían los Gobiernos lusitanos para concertar un tratado de reciprocidad comercial con España (con las limitaciones naturales que el buen sentido aconseja) dícese en los centros ministeriales que las negociaciones han entrado con alguna lentitud por el buen camino, y que de esto y de llevarlas á feliz término, como de-

sea vivamente el señor Cánovas, se ocuparon con algún detenimiento los señores Silvela y duque de Tetuán.

Por último, después de hablar de las quejas que ha suscitado en diversos puntos de España el convenio ó tratado de comercio con los Estados Unidos, el señor duque de Tetuán manifestó al señor Silvela los motivos que tenía para aplazar por dos ó cuatro días su viaje á San Sebastián.

A lo que parece, el ministro de Estado esperará en Madrid la contestación á varias notas transmitidas á algunos de nuestros representantes en el extranjero, y cuando estén en su poder se pondrá en camino para San Sebastián, puesto que llevará consigo todos los datos precisos para su segunda conferencia con el presidente del Consejo.

Es de advertir que el señor Cánovas está enterado de todas las negociaciones diplomáticas pendientes, algunas de ellas inspiradas ó dirigidas por él, pero carece de detalles y pormenores de canchillería que son pertinentes y hasta necesarios, mucha veces, para el término feliz de los asuntos.

Quería escribir una carta con informes de carácter oficioso, y aunque nada dicen de nuevo, se revela en éstos esa tendencia, natural de todos los que están en el poder, á ver las cosas de color de rosa y por el lado más favorable.

Y no he perdido por completo el tiempo, porque tratando de averiguar la opinión de los ministeriales respecto á la triple y doble alianza he podido observar que esa neutralidad de que nos hablan sus periódicos es simpática, ya que no otra cosa, á los intereses de la triple.

Como primer sintoma, conviene consignarse. Camilo.

Extranjero

LA ENFERMEDAD

DEL EMPERADOR GUILLERMO

La opinión del Dr. Mackenzie

El corresponsal en Londres de Le Gaulois, dirige á este periódico el siguiente interesante telegrama acerca de la enfermedad del emperador Guillermo, después de haber celebrado una *interview* con el doctor Morell Mackenzie, el célebre médico inglés que asistió á Federico III.

«El doctor Mackenzie, habita en uno de los barrios más aristocráticos de Londres, á dos pasos de Cavendish Square, 49 Hanley street.

«Ayer por la mañana estuve en su casa. El doctor estaba en su clínica. Mientras le esperaba miré al rededor, en el gabinete lleno de objetos artísticos, y lo primero que llamó mi atención fué un retrato de cuerpo entero de Federico III, colocado frente á la mesa de despacho. Federico está de uniforme de general prusiano.

«Al lado del retrato en marco de oro, vése una carta, ó mejor, la primera página de una carta dirigida por Federico III á sir Morell Mackenzie. Leyendo la carta se convence uno de lo calumniado que fué el especialista inglés. El emperador le llamo por deseo unánime de los médicos alemanes.

«Apenas terminada la lectura entró en la habitación el doctor Mackenzie, y comenzó el interrogatorio.

«No estoy enterado de la enfermedad de Guillermo II, de ciencia propia, y, por consiguiente, me es difícil formular un verdadero dictamen—me contestó el doctor.

«Insisti Le hice notar que hay hechos públicos sobre los que podía formular juicio. El profesor Peter ha hablado en Le Gaulois, el doctor Sée ha manifestado muy claramente su opinión. No puede usted reservarla—le dije.

«Después de breves instantes de vacilación, sir Morell habló.

«Sin duda—dijo la enfermedad de los oídos de que padece Guillermo II es grave por si misma y sobre todo por las complicaciones que pueden sobrevenir. Pero se puede vivir mucho tiempo con esa enfermedad.

«El padre del embajador actual de Inglaterra en Francia, lord Lytton, padeció gran parte de su vida del mismo mal que sufre ahora el emperador de Alemania. Y, sin embargo, alcanzó una avanzada edad. Cierto que murió del mal de oídos, pero de alguna cosa había de morir.

«Pero diga usted—preguntó el corresponsal.—¿Y esas crisis epiléptiformes que padece Guillermo II, no son síntomas graves?

«Por mi parte—contestó Mackenzie—yo no creo en las crisis epiléptiformes que se ha hablado tanto. En San Remo yo vivía en la intimidad de la familia imperial, y estaba al corriente de muchas cosas. Guillermo II, entonces *kronprinz*, tenía ya su enfermedad de los oídos, y nunca supe que padeciese crisis epilépticas. Si las hubiese tenido, esté usted seguro, yo lo habría sabido, y esas crisis no sobrevienen repentinamente de un golpe.

«Entonces, ¿á qué se debe su caída en el puente del Hohenzollern?

«La versión más probable, la mas verosímil, es que resbaló; y que en la caída se causó en la rodilla una herida muy seria que reclama grandes cuidados.

«¿Es curable la herida?

«Ciertamente, pero el emperador conservará la rodilla rígida.

«Según eso no podrá montar á caballo nunca?

«Le será muy difícil.

«Aquí terminó la conferencia, y al despedirme del doctor Mackenzie, éste me dijo señalando el retrato de Federico III.

«No he conocido nunca un hombre de tantas virtudes ni de tan firme valor.

Sección Insular

Politiquilla.

Entre todo sepa nuestro querido colega El Liberal Palmesano que no nos inspiramos en los salones de la Alcaldía, tenemos miras más elevadas; y áun que pobres montales y por tanto falibles, procuramos siempre inspirarnos en la opinión pública.

No conocemos el oficio de contestación del Sr. Cuschieri al Alcalde, y al decir que abandonó la sala capitular durante la mayor parte del incidente Pizá, sólo consignamos un hecho, que cual nosotros, pudo apreciar el numeroso público que asistió á la última sesión.

Contamos y sólo equívocamente pudimos decirlo, y por eso ningún reparo hemos tenido en el número de ayer en rectificarlo, que el Sr. Cuschieri es romerista y romerista de cuore, por lo que creemos seguirá en su puesto sin escuchar los cantos de sirena engañadora del colega fusionista.

Como que ha seguir las cosas el camino emprendido, el Sr. Cuschieri se sumará muy pronto con los conservadores, por mandato de su Jefe.

A las amables preguntas que en su número de ayer nos dirige el diario de la calle de la Unión le contestamos diciéndole, que política y política del peor género, como dijo el Sr. García, es la campaña emprendida contra la plaza de segundo comandante de la Guardia municipal, y nada más que política es la estéril discusión de las tenencias, puesto que medios tenía el Sr. Pizá de hacer valer sus derechos.

Si el Sr. Pizá y sus amigos hubieran seguido el ejemplo del teniente de Alcalde andaluz mucho hubiéramos adelantado; quizá las bellas teorías económicas del señor Martínez podrían ser un hecho y las reformas sociales del Sr. García estar en vias de serlo.

Para terminar sepa El Liberal Palmesano que EL NOTICIERO sólo ha combatido la forma de reclamar, evocando la santidad de lo legislado, y recordando que los fusionistas deben ser, como ciudadanos, respetuosos con las leyes.

A nosotros nos gustarán siempre todas aquellas leyes cuya letra vivifique el espíritu ámplio y se cumpla siempre lo de NOS, QUE VALEMOS CADA UNO TANTO COMO VOS, Y JUNTOS MAS QUE VOS.

Un Interview

El contagio hacerunos días probó en mi sus destructores efectos y sentime de pronto atacado del deseo irresistible de *cursilear*; no fué esto lo peor, sino que fallo de voluntad para luchar contra aquella pícaro tentación, cedí á mi flaqueza y hete aquí á Periquito hecho fraile; es decir, heteme también, como tantos otros, metido á *muniador* de agenos pensamientos; ó en otros términos, perdiendo lastimosamente el tiempo en la que el abuso ha trocado ya en *bufa* tarea de celebrar *interviews*.

A dicho efecto, medité largamente acerca de la persona á quien ir á *importunar* con mis preguntas, pues era para mí, duda que no resolvía cumplidamente el meollo ni tampoco sancionaba á satisfacción la conciencia, lo de presentarme porque si á sobar, moralmente se entiende, con mis interrogatorios á un ciudadano metido tranquilamente en su casa, anhelante de la placida soledad del retiro, y enemigo, por ende, de la charla insulsa casi siempre del *reporter* adocenado, hoy al uso.

Engolfado en mis meditaciones revolvíase en el magín miles formulas con que pretendía atenuar en la práctica la que se me antojaba atrevidez inaudita. Resolvíme, al fin, por el sistema evolutivo; esto es, decidí emprender una serie de ensayos que proporcionarán el necesario *desenfadado*, ó lo que sea, para el mejor provecho del *oficio*, eligiendo, para comenzar, interlocutores de humilde condición; y dicho y hecho, partí recto como una saeta á la *empenf* con el *hasterero* de mi barrio.

«Buenos días, Andrés.

«Buenos días, me contestó, viene V. á advertirme no me olvide de subir á recoger la basura?

«No señor ya se yo que V. no olvida nunca sus deberes. ¡Ojalá lo hicieran todos así y talvez andarían las cosas algo mejor! dije yo, tomando carácter y metiéndome en mi jurisdicción de *interviewista*.

«Bien puede V. decirlo, porque de seguir así se hace la vida difícilísima, é imposible predecir á donde vamos á parar.

«Verdaderamente, la cosa está mal; las contribuciones abruman al par que todo se encarece. Los hombres que mandan se ven en el duro trance de agobiar al contribuyente para hacer frente á las necesidades que acarrea la deuda pública.

«No estoy conforme, porque deuda pública entiendo quiere decir deuda del público, deuda de todos, y yo no he creado ninguna, es mas; tampoco debería nada si mandase.

«Y como lo haria V.

«Sencillamente como lo hago hoy en mi casa; no gastaria nunca mas de lo que pudiera.

«Mire V. que hay muchísimas atenciones imprescindibles que representan en su conjunto un presupuesto de gastos cuantioso.

—Me lo figuro; pero veo tambien que se gastan grandes sumas para atender á otras que son perfectamente superfluas. Así no es extraño que oigamos todos los dias que debe el Ayuntamiento—pongo por caso—cantidades fabulosas, con todo y estar falta la ciudad de una plaza de abastos decorosa, de un matadero aceptable, de un tan siquiera regular sistema de alcantarillas, de un paseo edificado con arreglo á los modernos preceptos de la higiene, y hago punto final, porque de entrar en otro orden de consideraciones crea V. que me haria interminable.

Basta y sobra con que entienda V. que cada cual sabe aquí donde le aprieta el zapato, y que me atengo á lo que dije en mi principio respecto á lo de la deuda pública, que no considero sea tal; lo sería si de haberse creado realizando las mejoras de que le hablé á V.; pero, deber sin haber hecho nada, puede decirse útil y provechoso para la ciudad, allá ellos, que es muy justo paguen de su bolsillo su falta de caletre y la audacia de aceptar cargos públicos sin reunir las debidas dotes para su buen desempeño.

Soltó mi buen basurero una cargada homérica, giró gravemente sobre sus talones, y me dejó plantado en mitad de la calle con un palmo de narices.

Renuncié á mi propósito de proseguir ensayando el oficio de interwinista.

En la causa que contra varios jefes y oficiales é individuos de tropa instruye como Juez el teniente Coronel Sr. Vaca, han sido elegidos por los distintos procesados defensores, el coronel del Regimiento de Reserva de Inca D. Agustín de Luque, el teniente coronel de Infa. don Manuel de Fuenmayor, el capitán de artillería D. Luis Hernandez, el comandante de Estado Mayor señor Martínez de la Riva y los tenientes de Infa. D. Luis Billón, D. José García, D. Julio Terrado y don Ricardo Salvá.

Hoy á las once, saldrán para la mar varios botes del Club de regatas, al objeto de probar sus condiciones, y sobre cuya excelencia se han cruzado por una y otra parte considerables apuestas.

Gran número de socios celebrarán en el restaurant de Cas Catalá una modesta comida.

Daremos cuenta mañana de resultado.

En la sección correspondiente de este número insertamos una nueva tarifa de precios para el transporte de vinos acordada por la Compañía de Ferro-carriles de esta Isla, que empezará á regir el 1.º de Septiembre próximo.

A las siete de la mañana fondeó ayer en nuestro puerto procedente del de Barcelona, el vapor Palma, con el correo, 36 pasajeros y bastante carga.

Entre los pasajeros que condujo figuran el general Socias, el banquero Sr. Salvá, el magistrado don Domingo Fons, un Comandante y un Capitán de caballería y varias gitanas que recomendamos al señor Gobernador y Cuerpo de vigilancia de esta isla por si creen prudente leerles la buena ventura antes de que cometan alguna fechoría.

Tambien ha conducido dicho vapor 40 carneros destinados al consumo de esta población.

Los calores terribles que hemos sufrido estos dias han traído á la memoria los de otros años no menos terribles.

En el año 627 de nuestra era el calor fué tan grande que las fuentes

se secaron y multitud de gente murió de sed.

El año 879 era imposible trabajar en el campo, y hubo numerosas muertes de apoplejía é insolación.

En 993 las plantas de los campos se secaron como si se hubieran introducido en un horno.

En el año 1000, año de tan siniestras predicciones, el calor fué tan horrible que los ríos se secaron y la putrefacción de los peces produjo la peste.

En 1014 y en 1277 se secaron también muchos ríos y murieron asfixiadas muchas personas.

El año 1603 vió atravesar á pié enjuto el Danubio y el Rhin, así como el Sena y el Loire.

El 1715 y en 1815 el calor fué tan excesivo que fue necesario cerrar teatros y cafés, y no han sido nada frescos; finalmente, los años 30, 32, 50, 56, 59, 61, 64, 69, 70, 76 y 80 de nuestro siglo.

Al objeto de reunir ciertos importantísimos datos relacionados con la invasión filoxérica en esta isla, salió anoche para Cette, en el vapor Balear nuestro particular amigo el ilustrado catedrático de agricultura de este Instituto, don Pedro Estérrich.

Deseámosle en feliz viaje pronto regreso.

Vagando por las calles de esta ciudad vimos ayer tarde á una numerosa familia la excelencia de la buena ventura.

O en términos mas concretos, el arte de vivir sin trabajar.

Acompañado de un atento besa la mano, el Sr. Presidente del Colegio Médico-Farmacéutico de esta ciudad se ha dignado honrarnos con un ejemplar de los magníficos discursos leídos al inaugurar este año sus sesiones aquella docta Corporación.

Agradecemos cual se merece la distinción de que hemos sido objeto, y seguimos como siempre, haciendo votos por la prosperidad del Colegio Médico-Farmacéutico.

Circulan por algunas provincias billetes del Banco de España de 100 pesetas falsos, con el busto de Goya, bastante bien imitados, diferenciándose solo de los legítimos en que el transparente es poco correcto y en que los estambres no sobresalen por la parte superior.

En las cédulas personales del año económico de 1891-92, se escribirán al dorso las señas personales del interesado, conforme se hacía antes.

Conforme anunciamos ayer á nuestros lectores, en el foso de la muralla inmediato á la puerta de Jesús, se procedió á la quema de 48 bultos de tabaco de contrabando, la mayor parte de pota y el resto argelino, que la humedad había averiado completamente.

Esta noche celebra función el Circulo de Obreros Católicos á beneficio del aplaudido ilusionista Sr. Onrey. Dados los notorios merecimientos del beneficiado auguramos asistirá numerosa concurrencia.

En la plaza de toros se verificará esta tarde la segunda y última corrida de vacas bravas.

En vista de la bravura que demostraron las reses en la corrida del domingo es probable que sea mucha la concurrencia que asista esta tarde al circo taurino.

Un descubrimiento importante y que ha pasado casi desapercibido en el mundo científico, consiste en la conservación de las uvas por el método de M. Roso Charmeaux.

Hace muchos años que este hábil cultivador de Thomer poseía un secreto que no estaba garantizado por ningún privilegio.

Exponía públicamente hermosas uvas abilladas en los meses de Marzo y Abril casi tan frescas como en el de Octubre.

Todo el mundo indagaba el secreto, pero Charmeaux contestaba siempre: «Es propiedad mía y quiero utilizarla en mi provecho.»

Sin embargo, un día del último año dió á conocer públicamente su famoso secreto.

Consiste en dejar las uvas en la parra hasta fines de Octubre, y aun más tarde; cortartas antes de las heladas, dejando fijo cada racimo á un trozo de sarmiento de la longitud de 5 ó 6 centímetros entre nudos, de los cuales tres ó cuatro deben quedar por encima y dos ó tres por debajo del racimo; el extremo superior se barniza con cera de injetar, para impedir la evaporación de líquidos que se hallan aun en el tejido fibroso.

Preparado de este modo, no resta más que introducir la extremidad inferior del sarmiento en una pequeña redoma llena de agua, á la que se añade, para impedir la putrefacción, cinco gramos de carbón pulverizado. En este carbón consiste todo el secreto. Se tapa enseguida la botella con cera, y la preparación está terminada.

El día 8 de Setiembre próximo á las diez de la mañana el Ayuntamiento de Villa Carlos celebrará subasta para la construcción de un local destinado al degüello de las reses de cerda, bajo el tipo de 1.200 pesetas.

Para tomar parte en la subasta deberá constituirse en la Caja municipal un depósito de 60 pesetas en metálico ó efectos públicos.

Durante el presente mes han sido significados para ocupar destinos civiles en esta provincia los sargentos y demás clases que expresa la siguiente relacion:

En la Depositaria Pagaduría de Hacienda, para el cargo de portero, el sargento 1.º Miguel Catany Salvá.

En la Sección de Contribuciones indirectas, para oficial 5.º el sargento 2.º Jenaro Serapio Buceta.

En el Ayuntamiento de Palma, segundo jefe de la Guardia municipal, el sargento 2.º José María Corbí Escolano.

Cabo 2.º de la idem el sargento 2.º Melchor Jaime Coll.

Cabo de la seccion montada de la dem. el soldado Pedro Lázaro Fresno.

Guardia municipal de la seccion rural, el cabo Antonio Escandell Escandell.

Peon caminero, el soldado Vidal Gonzalez Alonso.

En el Ayuntamiento de Ibiza, oficial 1.º sargento 1.º Rafael Canet Sapina.

Oficial 2.º, el cabo, Clorizo Francisco Casajús Moreno.

Dos mujeres de mal vivir y un cierto rufian que les acompañaba, la emprendieron ayer tarde contra una señora que acortó á pasar por la calle de Camaró, que de grado ó por fuerza tuvo que oír groseros apostrofes y aguantar algunos empujones. Puso fin á la escena la oportuna intervencion de un agente de la policia, que se llevó á Capuchinos á los alborotadores.

Mañana deben llegar los toros de Concha-Sierra y de Hernán, que como dijimos á nuestros lectores en uno de nuestros pasados números, serán corridos por las cuadrillas de los hermanos Fabrió en los dias 28 y 30 en la nueva plaza de Felanitx.

En los sitios destinados en esta ciudad á parada de carruajes, se nos dice no reinar todo el aseo que fuera de desear.

Lo que hacemos público para conocimiento de la autoridad, á fin de que proceda en consecuencia.

Cultos

MAÑANA LUNES

Santorals: Stos. Bartolomé Ap., Tolo-meo obp. Patricio ob. y Sta. Fructuosa.

Jubiléo de cuarenta horas: Continúa en Sta. Magdalena costeada por la Asociación. Exposición á las 6 y media; á las 8 y media misa mayor cantada por la R. Comunidad; por la tarde á las 7, meditación, estación y á las 8 reserva de S. D. M.

Corte de Maria: En la Merced á su Titular.

Oficial

En el Boletín oficial de la provincia num. 3829 se publica:

Producto del cepillo de La Sangre en el Sto. Hospital asistido.

Contrata de la confección de trajes para los corrigendos de la penitenciaría militar de Mahón.

Expedición de cédulas personales.

Aviso de un propietario interesado en cierta obra pública proyectada en Mahón.

Recargo impuesto por la municipalidad de Puigpuñent á las cédulas personales.

Llamamiento á los industriales interesados en el pago de derechos de consumos en Montuiri.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Ibiza.

Venta de una finca situada en la isla de Ibiza, parroquia de Santa Gertrudis.

Llamamiento á Vicente Torres y Martí Ribicenco, contra quien se siguió causa sobre homicidio.

Venta de fincas, situadas en el término de Porreras.

Llamamiento á D. Fernando Sanz y Menéndez, contra quien se han promovido autos sobre pago de cantidad.

Avisos de la cobranza de contribuciones en Menorca é Ibiza.

Venta de efectos de correo inútiles, procedentes del Batallon Depósito de Figueras.

Convocatoria de junta de accionistas de las Salinas de Ibiza, para el 29 de este mes.

Balancé del Banco de Mahón.

El del num. 3830.

Orden cominatoria á los alcaldes que no remitan relaciones de los facultativos.

Hulares.

Reclamación de cuentas municipales.

Precios de suministros que se hayan hecho á tropas del ejército.

Exposición del reparto de consumos de Lloseta.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de La Puebla.

Anuncio de exámenes de aspirantes á procuradores.

Venta de dos fincas procedentes del predio «La Devesa», término municipal de Artá.

Otra de mitad del predio Son Canaves, término de Lluchmayor.

Llamamiento á D. Isabel Bonet y Arnau, interesado en unos autos incidentales de pobreza.

Sentencia del Juzgado municipal de Porreras, condenando á Bartolomé Vanel y Banús á que pague cierta cantidad.

Anuncio de la cobranza de contribuciones de Palma.

Apertura de la matrícula del próximo curso académico en el Instituto de 2.ª enseñanza de esta provincia, en su Escuela de Nautica, agregada, en el Instituto de 2.ª enseñanza de Mahón y en la Escuela Normal de Maestros de Balears.

Cita á Gaspar Fleixas y Oliver, para que declare en causa de hurto.

Extravío de un recibo tesorario del Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.

Compras verificadas en las factorías militares de Mahón.

El del número 1831.

Precios de suministros que se hayan hecho á la tropa.

Vacante de agente ejecutivo de contribuciones en Ibiza. Gastos de obras municipales de Palma. Vacante de oficial sache en Marratxi. Idem de la secretaría del Ayuntamiento de la misma villa. Exposición del reparto de consumos de Samsellas. Requisitoria para la captura soldado Felipe Ibáñez, sumariado militarmente por desertión. Alquiler de local para las oficinas de Correos y Telégrafos. Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Ayuntamiento de Palma

EDICTO

D. Guillermo Gelabert y de la Torre Agente Recaudador de los recargos municipales sobre las Contribuciones Territorial e Industrial de esta Capital y su término.

Hago saber que la cobranza de los expresados recargos correspondiente al primer trimestre de 1891 a 92 tendrá lugar en el domicilio de los Contribuyentes de esta Capital desde el día 24 del que riga hasta el día 19 del próximo mes de Septiembre, por los recaudadores auxiliares de esta Recaudación D. Alberto Sanchez, D. Juan Isidro y D. José Torrijos desde las 8 de la mañana a las 2 de la tarde.

Los contribuyentes del Arrabal y término podrán hacer efectivas sus cuotas en los expresados días y horas de 9 a 1 en el despacho del Agente calle de la Soledad núm. 10 principal.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, y a virtud de lo dispuesto en el artículo 33 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888.

Palma 20 Agosto de 1891. Guillermo Gelabert.

Movimiento local

Nacimientos

Día 21. Varones 2, hembras 1.

Matrimonios

Tres.

Hospital civil

Día 22. Movimiento de enfermos. Entradas, varones 1, hembras 1. Salidas, varones 1, hembras 1. Defunciones, varones 0 hembras 0.

Defunciones

Día 22. Juan Palmer casado 76 años Montesión catarro bronquial. María Josefa Sitjar casada 70 años Vidriera anemia.

Movimiento de buques

FONDEADOS. Día 21. De Ibiza pailebot «San José» p. Bartolomé Enseñat, 6 trip. ton. 53 con sal m. Palma. De Santany laud «San José» p. Esteban Pujol, 6 trip. ton. 21 con sal m. Palma.

De C. Paderse, 15 trip. ton. 569 con pipas vacías. De Valencia laud «San Juan» p. Bartolomé Enseñat, 5 trip. ton. 14 con patatas y otros m. Palma.

Día 22. De Valencia vapor «Velarde» c. don Juan Tejada, 19 trip. ton. 620 con efectos m. Barcelona. De Barcelona vapor «Palma» c. don Bartolomé Alzina, 26 trip. ton. 545 con efectos y balija 36 pas. m. Palma.

De Cartagena balandra «San José» p. Jaime Flexas, 6 trip. ton. 35 con cereales m. Palma. De Valencia jabeque «Belisario» p. Antonio Juan, 6 trip. ton. 66 con efectos m. Palma. De Casa Blanca bergantín goleta «Masagan» c. D. Bartolomé Matas, 7 trip. ton. 129 con grané m. Canarias.

DESPACHADOS

Día 21. Para Barcelona vapor «Maria» c. don Ricardo Terrasa, 31 trip. ton. 694 con efectos m. Palma. Para Andraitx pailebot «Tres hermanos» p. Guillermo Terradas, 5 trip. ton. 43 con cargo parte del que trajo m. Andraitx.

Para Andraitx balandra «San Bartolomé» p. Juan Coll, 4 trip. ton. 36 cargo parte del que trajo m. Andraitx. Día 22. Para Ibiza y Alicante vapor «Unión» c. D. Juan Bosch, 23 trip. ton. 401 con efectos y balija m. Palma.

Para Gandia laud «S. Jaime» p. Mateo Pujol, 4 trip. ton. 14 con leña m. Palma. Para C. de Mallorca vapor «Balear» c. D. Guillermo Pujol, 26 trip. ton. 936 con vino m. Palma.

Para Marsella vapor noruego «Vale» c. D. C. Perdera, 13 trip. ton. 569 con vino. Para las Palmas goleta «S. José» c. don Bartolomé Roca, 7 trip. ton. 89 con efectos m. Palma.

Para Sevilla polacra goleta «Diligencia» c. D. Bruno de Lucas, 6 trip. ton. 114 con efectos m. Palma. Para Valencia laud «Virgen del Carmen» p. Pedro Garcia, 5 trip. ton. 11 con leña m. Palma. Para Londres y escalá Denia vapor «Velarde» c. D. Juan Tejada, 19 trip. ton. 620 con efectos m. Barcelona. Para Valencia laud «S. Sebastian» p. Miguel Canill, 5 trip. ton. 15 con leña m. Palma.

Boletín meteorológico

Día 22

Table with 3 columns: Instrument, Value, and Unit. Includes Barómetro (757.3), Termómetro seco (26.7), Id. húmedo (24.6), Mínima (21.9), Reflector (14.2), Dirección del viento (S.), Ascenso del baróm. en 24 h. (0.0), Desc. del baróm. en 24 h. (5.3).

ACACIEMIENTOS

A las nueve cielo con Cumulus y los horizontes neblinosos, con viento al S fresquito con mar rizada.

A las doce sigue el mismo cariz con el viento fresco al S E. y mar picada.

A las siete cielo y horizontes cubiertos por densos Cumulus y Stratus con el viento al N E y mar llana.

Termómetro a las 7-26°

Higrómetro a las 7-90°

Agua evaporada a las 7-13.70°

Se venden dos casas

con una porción de terreno plantado de higueras, almendros y otros frutales, situado en el predio «Son Mayorá» del término de esta ciudad. Para mas informes, Molineros 9 pral.

Traslado

D.ª Francisca Bestard y Ferrer Profesora del Colegio de Nuestra Sra. de Guadalupe, participa a sus clientes y al público en general haberse trasladado desde la calle del Carmen a la de los Angeles n.º 28, 1.º

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 22 11 m.

Londres.—En la visita que la Reina ha hecho a la escuadra francesa, ha sido afectuosamente recibida por el Almirante.

La Reina ha contestado con frases expresivas.

Ha producido excelente efecto en Francia el banquete celebrado anteayer, ejecutándose la Marsellesa en los puestos públicos y comerciales.

Madrid 22-10 n.

Es inexacto que la escuadra de instrucción visite a Lisboa.

Cuando se reúnan las Cortes se leerá el proyecto declarando obligatoria la vacunación.

Ha aumentado la recandacion de contribuciones.

Madrid 22-10 n.

Los insurrectos chilenos propóñense apoderarse de los cruceros Errazuriz y Pinto.

En Portugal ha ocurrido un ligero temblor de tierra produciendo un pánico indescribible.

Creese ocurrirán muchas dificultades para seguir el informe de la Junta de defensas en la cuestion del Pallaresa y que no obligará a que se reforme el trazado.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 22 Agosto.

Table with 2 columns: Instrument/Type and Value. Includes interior (76.30), amortizable (89.05), Cubas (106.05), Banco de España (416.00), Arrendataria de Tabacos (90.00).

Table with 2 columns: Instrument/Type and Value. Includes interior (76.41), exterior (77.27), Cubas (106.12), Coloniales (60.80), Nortés (66.50), Francias (37.90), Madrid liq. (76.35), renta francesa (95.50), Español (71.95).

Table with 2 columns: Instrument/Type and Value. Includes Crédito Balear (114.50), Cambio Mallorca (76.75), Ferro-carriles de Mallorca (62.00), Alumbrado por gas (160.00), Salinas de Ibiza (225.00), Sociedad General Mallorca (84.75), Bonos municipales (24.50), Islaña Marítima (61.50), Francos 7.40 p.º.

Plaza de Toros de Palma

Acontecimientos tauromatícos hoy

domingo 23 de Agosto. Lidiándose seis vacas, procedentes de la muy antigua ganadería de don Joaquín de Val, hoy don Ramona Sáez, viuda de Gota, con divisa blanca y azul, por la siguiente cuadrilla:

Matadores.—JOSÉ CASANAVE Morenito de Valencia.—JUAN RIPOLL Orozco, de Alicante.

Picadores.—Enrique Hernandez, Terrible, de Valencia.—Ramon Ferrer, Chato, de Barcelona.

Bandeneros.—Jose Güello Chispa, de Sevilla.—Esteban Labradero Chulillo, de Valencia.—Juan Romero Romerito, de Barcelona.—Salvador Martinez Carro de Valencia.

Punillero.—Baldomero (Ruizo) Pipa de Barcelona. Entrada general, de sombra 1.25 ptas. Medias id. de id., 0.75 id. Entrada de sol, 0.90 id. Medias id., 0.50 id.

Las puertas de la plaza se abrirán a las dos y la función empezará a las cuatro y media en punto.

NOTA.—La empresa tendrá disponibles solamente cuatro caballos, y en caso de que se matusen éstos el público no tendrá derecho a exigir más número.

Servicios

DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor BUE-NOS-AIRES para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor ALEONSO XII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor VERACRUZ para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colon.—El 8 de Barcelona y el 14 de Vigo, vapor ESPAÑA para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, La Guaira, Puerto-Cabello, Colón y Puerto-Limon.

Línea de Filipinas.—El 21 de Barcelona, vapor SAN IGNACIO DE LOYOLA para Port-Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 7 de Agosto de Cádiz, vapor CATALUNA para Santa-Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 13, de Barcelona, el vapor RABAT para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Cop ñas), n.º 5. 6

Islaña marítima

El vapor

BELLVER. Saldrá de este puerto para los de Barcelona y Marsella el viernes próximo 28 del corriente a las cinco de la tarde. Admite carga y pasajeros. Despacho: Palacio 26.

VIAJE A ARGEL. El 26 del corriente saldrá de este puerto para el de ARGEL, el vapor ISLENO. Admite carga y pasajeros. Despacho: Palacio 26.

Sociedad General de Crédito. Ronda Universidad, 3, pral. Barcelona. Además de la venta de los Bonos ya anunciados, desde esta fecha, quedan en venta los Bonos a Lotes del Canal de Panamá a 250 pesetas, pagadero, a 20 pesetas al contado y lo demás en 23 plazos mensuales sucesivos a diez pesetas cada uno.

El pago de estos Bonos, amortizables a 400 francos, y de los premios correspondientes está garantido por un depósito de Renta francesa hecho en el Crédito Hipotecario de Francia (Credit Foncier). Fijar la atención en las ventajas que reporta la adquisición de estos Bonos y lo infimo de su precio.

Nuestros agentes en Palma: D. Antonio Serra, Sindicato 3, principal derecha.

Barbero

Se necesita un aprendiz en el Salón de German Cubí, Rambla 29.

Se halla en venta un

predio sita en la huerta de esta ciudad todo regadio con tres norias y casa rústica, de extensión de unas treinta cuarteradas. Darán razon en la imprenta de D. Felipe Guasp.

Se vende la finca de la

calle del Socorro de esta ciudad con los números 19 y 21 consistente en botiga, zaguan con entresuelo y dos pisos con fuente y pozo. En la misma darán razon.

Compañía de los ferro-carriles de Mallorca

A partir del día 1.º de Septiembre próximo regirá la siguiente tarifa para el transporte de vino desde las estaciones que se indican al Puerto de Palma.

Table with 3 columns: Estaciones de embarque, Procedencia del vino, and Precio por bogoy incluido el retorno. Lists stations like Manacor, Petra, San Juan, Sineu, La Puebla, Muro, Llubí, Empalme, Inca, Lloseta, Binisalem, Consell, Santa Maria, Marratxi, Pont d'Inca and their respective prices.

Quedan anuladas las anteriores tarifas para el transporte de vino en la dirección y trayectos que la presente comprende. Palma 19 Agosto de 1891.—El Director Gerente, Guillermo Moragües.

Imprenta de Bartolomé Rotger.